



Al ALBA-TCP: Cuidarla mucho



Recibe Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al secretario ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos, Jorge Arreaza.

René Tamayo León, 18 de Marzo de 2024

«Al ALBA-TCP tenemos que cuidarla mucho y reactivarla», enfatizó el secretario ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos, Jorge Arreaza, quien fue recibido en la tarde de este lunes por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

El Jefe de Estado se refirió al papel activo que le corresponde desempeñar al ALBA-TCP dentro de los otros espacios integracionistas de América Latina y el Caribe, como el mayor de ellos, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

El Presidente cubano felicitó a Arreaza por su reciente designación al frente de esta alianza norteamericana, fundada el 14 de diciembre de 2004 por el Comandante Hugo Chávez Frías y el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Le expresó su confianza en el desempeño del trabajo al frente de la secretaría del ALBA-TCP, «por su experiencia y compromiso»; «puedes contar con todo el apoyo de Cuba», señaló Díaz-Canel a Arreaza.

El mandatario resaltó el rol del ALBA-TCP desde su fundación. Recordó que ningún bloque integracionista de la región había podido obtener tantos resultados en tan poco tiempo, como la cooperación en salud, la Operación Milagro, Petrocaribe y otras iniciativas impulsadas por sus líderes y

que beneficiaron a millones de personas de América Latina y el Caribe.



Foto: Estudios Revolución

CONDENA ALBA-TCP INTENTOS DE EE.UU. POR DESESTABILIZAR CUBA

En un aparte con el grupo de prensa de la Presidencia, el secretario ejecutivo del ALBA-TCP, Jorge Arreaza, se refirió a la declaración de la alianza, emitida en la tarde de este mismo lunes, para «rechazar firmemente los intentos de desestabilización contra la República de Cuba».

«Los países del ALBA-TCP, los diez países, han estado de acuerdo en pronunciarse; porque a todas luces esta es otra de las intenciones de desestabilización del gobierno estadounidense, para no solo asediar a Cuba con el bloqueo, con las nuevas leyes, sino además, una vez asediada, tratar de desestabilizar, utilizando —como dice nuestro comunicado— plataformas tóxicas, de redes sociales, para generar un estallido social en Cuba».

Entonces, enfatizó el Secretario Ejecutivo del grupo, «los países del ALBA, que además todos son inmensamente amigos y solidarios con Cuba»; no podían más que, «en menos de 24 horas, emitir un pronunciamiento, solidarizarse con Cuba y alertar al mundo que estas acciones están vinculadas a las acciones del imperialismo contra Cuba».

ALBA-TCP: ESPÍRITU MÁS QUE INTEGRACIONISTA, UNIONISTA

A propósito de su estancia en Cuba tras ser elegido como secretario ejecutivo del ALBA-TCP el pasado 19 de febrero y su encuentro en la tarde de este lunes con el presidente Díaz-Canel, Arreaza fue preguntado sobre su criterio con respecto al papel de la alianza en los complejos momentos actuales de la región y el mundo, en su propósito de aunar, concertar intereses entre los grupos y países de América Latina y el Caribe.

Para nosotros esto es fundamental, subrayó el político venezolano. «Somos de la opinión de que el ALBA recoge el espíritu, ni siquiera integracionista, sino, unionista, de Simón Bolívar, de José Martí, de Hugo Chávez, de Fidel Castro».



Foto: Estudios Revolución

El compromiso, entonces, es generar procesos unitarios en lo político —y nuestros países han logrado tener posiciones conjuntas, fuertes, en los foros internacionales, ante el mundo— y el ALBA es fundamental en ese sentido, en generar una concertación permanente».

«Pero también —acotó Arreaza— debemos avanzar en algunos temas pendientes en lo económico, como una zona económica del ALBA, reactivar Petrocaribe y reactivar, en consecuencia, lo social, esas políticas en las que Cuba, con tanto empeño, ha protagonizado, e «ir hacia hacia lo más hermoso, que es nuestra identidad, que es lo que nos unifica: la cultura, la identidad latinoamericana, caribeña, de nuestra América».

«El ALBA, agregó Arreaza, también debería ser, en esencia, el motor de los demás mecanismos de integración, el motor unionista de los mecanismos de integración. Contagiar —en el buen sentido de la palabra— a esos mecanismos, cualquiera de ellos, desde el CARICOM, la Asociación de Estados del Caribe, la UNASUR, el SICA, la CELAC. Contagiarlos del espíritu bolivariano, en el espíritu del alma de una unión verdadera entre los pueblos y no entre las élites».

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución